

たくさんのご意見を頂戴しました

第7回「市民と議員の懇談会」を開催

市議会市政調査会（会長：中澤俊明議員）が主催する「市民と議員の懇談会」は、11月4日から11月20日にかけて議員が5班に分かれて市内20会場で開催しました。参加された市民の皆様から、議会に対するご意見、市政に関する質問・提言など、それぞれ地域が抱える課題等について懇談を行ないました。



梁川地区センター(11/20)



江刺愛宕地区センター(11/17)

月 日	開会時間	会 場	参加者(人)			月 日	開会時間	会 場	参加者(人)		
			男性	女性	合計				男性	女性	合計
11月4日 (火)	14:00	若柳地区センター	11	0	11	11月19日 (水)	14:00	衣川地区センター	4	1	5
	～	藤里地区センター	28	5	33		～	姉体地区センター	17	5	22
	15:30	田原地区センター	16	0	16		15:30	水沢南地区センター	17	1	18
	19:00	水沢地区センター	3	0	3		～	稲瀬地区センター	24	0	24
	～	小山地区センター	5	0	5		～	衣里地区センター	10	3	13
11月17日 (月)	20:30	岩谷堂地区センター	9	0	9	20:30	古城地区センター	18	2	20	
	14:00	前沢地区センター	12	0	12	11月20日 (木)	14:00	梁川地区センター	10	2	12
	～	江刺愛宕地区センター	20	5	25		～	北股地区センター	8	4	12
	15:30	黒石地区センター	13	1	14		15:30	胆沢愛宕地区センター	3	1	4
	19:00	佐倉河地区センター	23	1	24		～	生母地区センター	7	0	7
20:30					20:30						
合 計									258	31	289

■懇談会の内容

- * 第3回定例会（9月議会）の概要について
- * 懇談テーマ「人口減少問題と奥州市の課題」
- * 自由懇談～地域課題や議会に対する意見・要望等

■今回の反省と次回の課題等

市政調査会では、各班ごとに懇談会でいただいた意見・要望等を取りまとめし、報告書を作成いたしました。各班とも懇談会を通して、市民にとって身近な議会であることの大切さと常に市政全般、地域課題に目を向けた議員活動が求められていることを議員それぞれが改めて認識したように感じられました。大きな反省点として、若者や女性の参加者が少なかったことが挙げられ、周知の方法や開催時間の工夫など、今後検討してまいります。

【「市民と議員の懇談会報告書」は市議会ホームページに掲載いたします】

◆主な懇談内容◆

会 場	質問・意見・提言等	回答・説明の内容
人口減少問題に対する意見・提言等		
若 柳	働く場所がないから若い人達がいなくなる。派遣社員ばかりでは結婚もできない。正規社員として働ける職場がほしい。企業誘致が必要だ。	市でも企業誘致に努力をしている。
小 山	人口減少で何が問題か。	集落が崩壊し地域農業を継ぐ人がいなくなる。社会経済が縮小するなど医療、福祉が機能できなくなる。社会を支えていく人がどんどん少なくなる。農村部が最も著しい。限界集落が多くなる。少子化は地方において大きな問題だ。
岩谷堂	首都圏に流出した若者を揺り戻すためにも、首都圏に出向いて奥州市のアピールや出会いの場を提供する事業を積極的にする必要はないか。奥州市内だけでは進展していかない。	必要なことであり、ご意見を参考としながら提案していきたい。
田 原	人口減少をどうしたら止められるかということや市役所や議会でも話しをしたことがあるのか。昔は部落に仲人をやる人がいたが、今は中々そうもいかない。結婚業者もあるが、お金ばかり取られるのではないかと心配で話しに乗ることができない。	議会全体で話しをしたことはないが、議員個人や各会派内で問題意識を持ち話しをしている。市においても人口減少対策組織を立ち上げて施策を進めたり検討してきたが、効果ある具体的な対策を作り出せていないのが現状である。